
Les services civiques de Flore 54 tracent leurs sillons 

L'Est Républicain du 24 juillet 2023 

Depuis 2012, Raynald Rigolot, président de Flore 54, a accueilli 40 jeunes en contrat de 
services civiques et autant de stagiaires aux cursus variés mais où l’environnement et le cadre 

de vie tiennent les rôles principaux. 

Raynald Rigolot est très fier de ses services civiques. 

Les missions pour les jeunes âgés de 18 à 25 ans durent environ 8 mois à raison de 28 heures 
par semaine. « Flore 54 propose aux volontaires diverses missions ; ils sont de véritables 
ambassadeurs environnement, développement durable, patrimoine et cadre de vie. » 

En 11 ans, les missions ont été différentes. 

Ainsi avec le secteur associatif local, Flore 54 et ses services civiques ont organisé une balade 

gourmande sur les sentiers de Laxou Village et co-organisé la 3e  édition de la Campagne à la 
Ville, aidé à la mise en place du projet « Sentinelles de la Nature » visant les dégradations ou 
les initiatives favorables à l’environnement. 

Ce sont eux qui ont mis en place une grainothèque en fédérant différentes associations et 

différents. Et qui a monté une émission de radio autour de l’environnement en collaboration 
avec Radio Caraïbes Nancy et ont fait un livre sur la Forêt de Haye. 

Flore 54 et ses services civiques ont participé, en collaboration avec le diocèse de Nancy et 

différents partenaires, au projet d’église verte pour valoriser des parcelles de terrains libres dans 
tout le département de la Meurthe-et-Moselle. En 2020, ils ont organisé un concours photos 
2020 et des animations « sorties nature ». 

Flore 54 et ses services civiques ont participé à la mise en œuvre de l’appel à projet d’une trame 

verte, bleue et brune « TRamBiosol » entre Laxou et Ludres, dont la réalisation de la 
cartographie, en collaboration avec le bureau d’études Conseil Sol & Co, l’Ecole nationale 

d’agronomie et des industries alimentaires (Ensaia) et plusieurs collectivités. 

C’est Flore 54 et ses services civiques qui ont aussi fait une étude sur les avis et les attentes des 
habitants de Vandœuvre-lès-Nancy sur l’aménagement du terrain de l’ancien pôle d’eau et sur 

la réalisation d’une trame verte urbaine entre les deux parcs avec appui de la municipalité mais 
aussi accompagné des inventaires floristiques et des animations. 
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Laure Derson : elle a effectué son service civique à Flore 

54 durant 6 mois en 2019 

« J’espère devenir avocate. » 

Elle a effectué son service civique à Flore 54 durant 6 mois en 2019. 

« Raynald Rigolot m’a propulsé dans le monde de l’environnement et m’a donné envie d’en 
faire mon métier. » Après un master en Droit de l’environnement et de l’Urbanisme à 
l’Université de Limoges et un semestre Erasmus en Espagne, elle a profité d’une année de 

césure pour retourner, à Madrid cette fois-ci, pour une année en tant que prof de français. 

« En novembre 2022, j’ai eu l’opportunité d’intégrer l’équipe de Lorraine Nature 
Environnement en tant que juriste. Je suis donc de retour dans ma région natale et jamais très 

loin de Flore 54 avec qui j’ai beaucoup de plaisir à travailler. J’espère devenir avocate dans les 
prochaines années. » 

Fanny Perette : en service civique de 8 mois en 2020 

Un beau parcours qui l’a amené au journalisme 

Elle retient de son service civique chez Flore, déjà le plaisir d’avoir pu travailler 
quotidiennement avec l’infatigable militant, défenseur des biches et des abeilles, est Raynald 

Rigolot. La journaliste que je suis devenue se souvient particulièrement de la rédaction de 
l’ouvrage « La forêt de Haye - Protection d’un patrimoine remarquable. » L’association, outre 

son combat pour le classement en forêt de protection, a réalisé un travail de fourmis pour 
compiler toutes les connaissances historiques et scientifiques sur le sujet. Le lancement d’une 
grainothèque fut également un beau défi. Cela m’a permis d’enrichir mes connaissances sur la 

privatisation du vivant. 
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Léa Demarez : service civique effectué durant 8 mois en 

2020/2021 

Toujours très engagée. 

 « Cette expérience m’a ouvert les portes de mon domaine. J’ai pu avoir un carnet d’adresses, 
préciser mes compétences et connaissances en protection de l’environnement et me sentir utile. 
Raynald m’a donné les outils pour me fabriquer. » Grâce à Flore 54, Léa Demarez a intégré le 
monde associatif, fait une formation de guide nature avec LNE et trouvé du travail. « J’ai décidé 

de reprendre un Master ‘’gestion conservatoire et restauration des écosystèmes’’ en alternance 
au Conseil départemental pour m’impliquer encore plus dans la protection de l’environnement. 

Je travaille toujours avec Raynald, qui est toujours présent pour me donner un coup de main ! 
Une expérience des plus enrichissantes à mon sens. » 

Nicolas Mangin : en service civique au sein 

de Flore 54 en 2021 

Une thèse dès octobre. 

« A Flore 54, j’ai effectué mon stage de fin de master, validé fin 2021. » Avec le projet 
TrameBioSol, il a acquis un certain nombre de connaissances sur les sols. « Cette 
expérience m’a donné envie de continuer à travailler sur ces questions. Participer à la 

vie de la fédération via des animations et manifestations a également été très 
enrichissant pour moi en me permettant d’être plus à l’aise à l’oral et face à un public 
de manière générale. » 
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Depuis la fin de ses études, il a effectué quelques petits contrats, entre autres, à 

l’Institut géographique national et Direction départementale des territoires. «  En 
octobre, je démarrerai une thèse à Reims portant sur les impacts de la Première 

Guerre mondiale sur les sols. » 

Meliha Akyol : en service civique de 8 mois en 2022   

Un beau parcours. 

« Ma dernière année d’études en sociologie, j’ai souhaité la mêler au domaine de 
l’environnement. Chez Flore 54, j’ai rencontré des élus, conseillers municipaux… Et 

découvert de nombreuses personnes issues de l’environnement mais j’ai surtout 
appris à avoir un peu plus confiance en moi dans la façon de mener les choses, de ne 
pas baisser les bras. Après le service civique, j’ai occupé un poste à la mairie de 

Vandœuvre au sein du Pôle ‘’environnement énergie biodiversité’’ où j’ai 
principalement organisé des événements en lien avec la biodiversité (Désir de Nature, 

Des Jardins et des Hommes) et sensibilisé le grand public aux enjeux 
environnementaux à travers la réalisation de documents. » 
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